



La delegación de las Farc en La Habana, Cuba, señaló que el atentado a la candidata presidencial de la Unión Patriótica, Aida Avella equivale a "balanz" el proceso de paz que adelantan con el Gobierno. Señalaron que se debe hacer una investigación que arroje resultados inmediatos.



La guerrilla del Eln confirmó a través de un comunicado la liberación del auxiliar de la Policía Nacional, Rafael Eduardo Sierra Acosta, de 19 años, secuestrado tras el ataque a unidades de erradicación de cultivos ilícitos en Cáceres. La liberación sería en los próximos días a través de una comisión humanitaria.



La Policía Nacional presentó el cartel de las 13 personas más buscadas por estar sindicadas de liderar las llamadas bandas criminales más peligrosas del país, en el anuncio se ofrecen recompensas de hasta 1.200 millones de pesos.

BREVES

Diana Navarro González
Coordinadora Noticias Nacionales
nacionales@lalibertad.com.co

Capturan homicidas de Miryam Lasso



La Sijín en el Departamento de Policía Cauca, capturó a los responsables del asesinato de la Defensora Pública Myriam Lasso, perpetuado la semana pasada. Apartir de seguimientos y administración de fuentes humanas, la Policía Nacional pudo dar con el paradero de dos personas, sobre las cuales recaían fuertes indicios de haber participado en el hecho delictivo. Los señalados son Cristian David Mina Mosquera, alias 'Crispulo', y Luis Fernando Paz Rentería, alias 'Piny', pertenecientes a la pandilla conocida como 'los Pumas'. Los dos individuos fueron notificados de sus capturas, en medio de los procedimientos que se realizaban en forma simultánea. Posteriormente fueron dejados a disposición de la autoridad solicitante.

Retraso de obras en Eldorado



El saliente director de la Aeronáutica Civil, Santiago Castro, reconoció que hubo falencias en los diseños de la nueva torre de control del Aeropuerto Internacional Eldorado, la cual debía estar funcionando para junio de 2014. Castro anunció que sólo hasta mitad de año de 2015 estará lista. De acuerdo con el funcionario, también la demolición de la antigua torre, que funciona actualmente, se retrasará y la antigua estructura de la terminal aérea tampoco será demolida. El hasta ahora director de la Aerocivil, advirtió que se cambiarían las fechas contractuales para que haya nuevos cumplimientos o se afecte el desarrollo de las obras, esenciales para la terminal aérea de la capital colombiana.

Mueren tres militares en combate



En combates con el Frente 29 de las Farc registrados en zona rural de Cumbitara, Nariño, tres militares murieron y dos más resultaron heridos. Los soldados que perdieron la vida son Andrés Castro Aguilar, Wilfredo González Hernández y Darwin Portilla Ortega. En los mismos hechos resultaron heridos el cabo primero Enrique Rodríguez Alfonso y el soldado profesional Edison Medina Rodríguez, según señaló el Ejército. Los soldados pertenecían a la Fuerza de Tarea Pegasus que se encontraban realizando operaciones contra la guerrilla de las Farc.

Irregularidades en la Fiscalía

Ante la sala penal de la Corte Suprema de Justicia el abogado Jorge Aníbal Gómez Gallego quien defiende los intereses del exministro de Agricultura, Andrés Felipe Arias, aseguró que a lo largo del juicio quedó demostrado que la Fiscalía General incurrió en algunas irregularidades dentro del proceso que se adelanta en contra de su cliente por el escándalo de Agro Ingreso Seguro. Agregó el jurista que existen pruebas documentales y testimoniales que evidencian que los contratos celebrados sí "cumplían con los requisitos exigidos por la ley". Es de señalar que dentro del juicio de alegatos que se adelanta ante la Corte la Fiscalía pidió fallo condenatorio mientras que la Procuraduría solicitó la absolución del exfutbolista de la cartera.

FISCALÍA INVESTIGA

Hija del presidente Santos denunció suplantación



La Fiscalía General de la Nación reveló que inició una investigación tras una denuncia instaurada por María Antonia Santos Rodríguez, hija del presidente Juan Manuel Santos, quien habría sido suplantada ante una empresa de telefonía celular. El organismo señaló que entrará a establecer si este caso está relacionado con las interceptaciones a varios correos personales del presidente Juan Manuel Santos. De igual forma indicó que un fiscal especializado abrió de oficio una indagación preliminar tras las 'chuzadas' a las cuentas de correo del presidente Santos y también se ocupará de establecer si otros miembros de la familia presidencial han sido objeto de la violación de sus comunicaciones. Dentro de la indagación correspondiente se verificará si estos hechos guardan relación con los actualmente investigados por la Fiscalía General de la Nación, producto del allanamiento realizado a las dependencias de 'Buggly Hacker' - conocido por la opinión pública como 'Sala Andromeda'.

"NO AYUDAN A LA PAZ"

Humberto De la Calle criticó descalificaciones de las Farc



El jefe de los negociadores de paz del Gobierno en La Habana, Humberto de la Calle, criticó que las Farc pretendan erigirse en "jueces" de las instituciones y las Fuerzas Militares del país, con descalificaciones que no ayudan a los esfuerzos de paz. "Nuestros problemas los resolverán nuestras instituciones, en democracia. Los inaceptables señalamientos de las Farc con su dedo acusador en nada contribuyen a los esfuerzos de paz y por el contrario, nos alejan de este propósito", reprochó De la Calle en una declaración divulgada por su equipo de prensa en La Habana.

El negociador del Gobierno recordó a la guerrilla que ambas partes se encuentran en Cuba para lograr un acuerdo que permita poner fin al conflicto colombiano, y no "para comentar el acontecer diario" del país.

PLANEABAN OTRO ATAQUE

Capturan autores intelectuales de atentado a exministro Londoño

Las autoridades confirmaron la captura de Wilmer Tabares Marín, alias 'Pelos', señalado de coordinar la logística y los pagos de dinero para que diferentes hombres se desplazaran a Bogotá y ejecutaran el atentado contra el exministro Fernando Londoño, ocurrido en la calle 74 con avenida Caracas. En el mismo operativo, realizado en La Plaza, Huila, también fue capturado Luis Alfredo Mora, alias 'El Gato'; la Fiscalía tiene información que confirmaría que estos dos sujetos son parte importante del frente sexto de las Farc.

Ambos sujetos también están señalados de planear dos atentados en los cuales se buscaría acabar con la vida del presidente Juan Manuel Santos y el fiscal general de la Nación, Eduardo Montealegre.

"HAY TEMAS MÁS SERIOS"

Shakira respondió a concejal que pedía vetar su video

Luego que el Concejal de Bogotá, Marco Fidel Ramírez, quisiera vetar el más reciente sencillo de Shakira con Rihanna, "Can't remember to forget you", declarando que era "un mensaje muy peligroso para los jóvenes", la barranquillera le contestó a través de una entrevista para el portal español Europa Press. "Los jóvenes me pueden enseñar más a mí que yo a ellos... la gente de ahora sabe mucho. Me dijeron que este concejal en realidad lo que quiere es conseguir publicidad, hacerse un nombre en el mundo de la política, pero pienso que este no es el camino. Yo considero que debería ocuparse de problemas más serios como la pobreza y el hambre, que son temas que afectan mucho a mi Colombia natal", indicó la artista.

MANIFESTÓ LA CANDIDATA

"Sector militar estaría detrás de atentado en mi contra"



La candidata presidencial de la Unión Patriótica, Aida Avella, no descartó que las Fuerzas Militares sean quienes estén detrás del atentado del que fue víctima el fin de semana en el departamento de Arauca, mientras se desplazaba por una carretera de esa región del país. "Los sectores militaristas de siempre, pues no es la primera vez, no es la segunda vez. Nosotros hemos enterrado a más de 5 mil de nuestros militantes. Siempre el Estado ha sido vinculado, castigado y sancionado. No es sino sacar la conclusión", expresó. La dirigente de izquierda sostuvo que no confía en las labores que vienen desarrollando sectores del Gobierno y de la Fuerza Pública ya que por un lado se habla de paz y por el otro de guerra.

De otra parte el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón atribuyó a la guerrilla del ELN los disparos a la camioneta de escoltas de la caravana presidencial de la candidata Avella.

"En un trabajo muy importante de inteligencia se ha logrado verificar que frente a los acontecimientos ocurridos en Arauca con la candidata Aida Avella, se detectaron comunicaciones muy específicas de miembros del Eln, del frente Domingo Laín Sanz, del llano oriental de este grupo terrorista en Arauca, donde hablan de cómo se movilizaban las dos camionetas, sobre cómo intentaron parar a la caravana de la candidata presidencial y cómo cuando esto no ocurrió dispararon contra la caravana", afirmó el funcionario.

ANTE EL TRIBUNAL SUPERIOR

Fiscalía solicitó medida de aseguramiento a 'Kiko' Gómez



Ante un magistrado del Tribunal Superior de Bogotá la Fiscalía General solicitó imponer medida de aseguramiento contra el destituido gobernador de la Guajira, Juan Francisco 'Kiko' Gómez Cerchar, por ser considerado responsable de la muerte de la exalcaldesa de Barrancas y otras dos personas. Durante la audiencia, la Fiscal jefe de la Unidad delegada ante la Corte Suprema de Justicia, Martha Lucía Zamora, señaló a 'Kiko' Gómez de ser presunto determinante de la muerte de Henry Ustáriz Guerra, esposo de Yandra Cecilia Brito Carrillo, también fallecida; Wilfredo Fonseca Penaranda, escolta de la exmandataria, y de lesiones al policía Luis Mariano Vega Mejía y al conductor Luis Teheran Ramírez. La Fiscalía sindicó al destituido gobernador de ser presunto autor de los delitos de homicidio agravado, tentativa de homicidio agravado, porte ilegal de armas y uso privativo de las Fuerzas Militares agravado.

EN VÍA A LA PROSPERIDAD

"Gobernador de Magdalena no atendió recomendaciones"

Durante el juicio disciplinario que se adelanta contra el Gobernador del Magdalena, Luis Miguel Cotes Habeych, investigado por las supuestas irregularidades durante el proceso licitatorio para la adjudicación del contrato de construcción de la Vía a la Prosperidad, la Ministra de Transporte, Cecilia Álvarez Correa, aseguró que el mandatario no atendió las recomendaciones realizadas por la Procuraduría General de la Nación, la Contraloría y el Invia sobre los riesgos económicos y ambientales del proyecto. La Ministra indicó que, al conocer el plan bandera del Magdalena; se llegó a un acuerdo con el mandatario en el que se pactaba que la interventoría del proyecto la haría el Instituto Nacional de Vías con el acompañamiento del Ministerio Público.

Tiempo después funcionarios de la Cámara Colombiana de Infraestructura le hicieron llegar unas inquietudes sobre el proceso licitatorio, las cuales hicieron que el presidente Juan Manuel Santos le recomendará al gobernador suspender el proceso licitatorio, a lo cual hizo caso omiso, según indicó la ministra Álvarez.

NOTICIAS

Millonaria condena

El Consejo de Estado condenó a los hospitales San Jorge de Pereira y San Pedro y San Pablo de La Virginia (Risarcaldía) a pagar 800 millones 800 mil de pesos por la muerte de una mujer y su hijo debido a fallas en la prestación del servicio médico y a la imposición de trámites administrativos que retrasaron la atención. El caso se conoció en el 2004 cuando una mujer presentó varias complicaciones en diferentes etapas de su embarazo, motivo por el cual fue evaluada por el hospital San Pedro y San Pablo de La Virginia (Risarcaldía) y ante la sintomatología de la paciente fue remitida a Pereira, a una institución de mayor nivel en la cual se le diagnosticó placenta previa. Sin embargo, pese a estos antecedentes, la paciente fue atendida en el Hospital de La Virginia (segundo nivel) donde se le programó la realización de una cesárea la cual trajo complicaciones que causaron su muerte. Adicional a esto, debido a trámites administrativos, la bebé falleció a los siete días.

Padre demandó a su hijo

Por alimentos fue denunciado ante la personería, el exdeputado y actual candidato a la Cámara de Representantes por Boyacá, Jairo Castiblanco del partido de La U. La denuncia la interpuso Tomas Castiblanco, un hombre de 78 años de edad aproximadamente, quien es el padre del exdeputado y que ante la precaria situación económica que atraviesa, decidió emprender acciones legales. El anciano que según sus familiares vive en condición de desidia y reclama atención de parte de su hijo.

Derrame de crudo

Una contaminación de crudo presenta las aguas binacionales del río Arauca, producto de un nuevo atentado en las últimas horas por parte de los actores armados que operan en la región. La acción dinamitiera, fue registrada la noche del domingo en Norte de Santander, contra el sistema de transporte de crudo, informó Ecopetrol. La empresa de petróleo comunicó igualmente que activó un plan de contingencia en el oleoducto Caño Limón Coveñas, con el fin de que no se vean afectados los acueductos que abastecen las poblaciones de Arauca, Saravena y Armaquita, en el departamento de Arauca.

Incendio en Bogotá

El director del Cuerpo de Bomberos de Bogotá, Euclides Mancipe, aseguró que el incendio que inició el pasado domingo cerca al relleno sanitario de 'Doña Juana' ya fue controlado por parte del equipo de Bomberos, pero no extinguido lo que quiere decir que la emergencia continúa. "Tenemos 178 unidades trabajando en el lugar, entre las cuales están bomberos, policía, defensas civiles y los organismos de socorro. También nueve máquinas y ocho carretanques", afirmó el director. Según Mancipe se espera que hoy pueda ser completamente extinguido el incendio.

Escasez de marihuana

Autoridades médicas y administrativas en Caldas, y adictos al consumo de drogas confirmaron la escasez de marihuana en los mercados locales, por efecto de los controles de la Policía en las carreteras que comunican con el sur del país, y el Cauca de donde provienen los mayores cargamentos. Según la Vicepresidencia de la República Manizales registra el primer lugar en consumo de drogas psicoactivas.

Vehículos eléctricos

Autogermana, a través de su gerente Andrés Fuse, confirmó que Colombia traerá vehículos eléctricos de la BMW indicó que se requiere de una serie de requerimientos específicos para que estos vehículos operen en el país. En cuanto a las restricciones, ha dicho que se tiene que trabajar para definir dispositivos de carga, estaciones de carga o si se puede cargar en las casas, cuánta carga necesitan, entre otros aspectos.